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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Изменился срок подачи заявлений по программе переселения граждан 
Увеличился срок подачи заявлений на получение в 2021 году социальных выплат на 

приобретение жилья на территории России для северян, проживающих в городе Дудинка и 
подведомственных ему поселках. Заявочная кампания стартует с 1 апреля и продлится до 1 
июня 2021 года. 

Напомним, возобновление программы переселения граждан стало возможным 
благодаря подписанному Соглашению от 20.02.2021 № НН/289-2021 «О взаимодействии и 
сотрудничестве в целях реализации комплексных мер социально-экономического развития 
города Норильска» на период до 2024 года и перспективу до 2035 года. 

На реализацию программы переселения граждан из краевого бюджета уже выделено 
113,2 млн. руб., еще 830 млн. руб. планирует передать компания «Норникель».   

С перечнем документов для подачи заявления на социальную выплату можно 
ознакомиться на сайте органов местного самоуправления в разделе «Программа 
переселения» или в холле первого этажа здания администрации муниципального района. 

Прием по вопросам переселения северян осуществляют специалисты отдела по 
миграционной и жилищной политике администрации муниципального района по 
предварительной записи. Отдел расположен по адресу: г. Дудинка, ул. Советская, д. 35, каб. 
235. Записаться на прием можно по номеру телефона 2-85-79. 

«Таймыр» 
 

Рыбаки и оленеводы Таймыра смогут получить статус сельхозпроизводителей 
В Красноярске на Всероссийской научно-практической конференции обсудили вопрос о 

необходимости предоставления статуса сельхозтоваропроизводителей коренным 
малочисленным народам Севера (КМНС), занимающимся традиционными промыслами – 
охотой, рыболовством, оленеводством. 

По мнению председателя Законодательного собрания края Дмитрия Свиридова, при 
целевой поддержке государства традиционные промыслы могут быть экономически 
рентабельны и перспективны. В ближайшее время этот вопрос изучат парламентарии. 

«Красноярский край, как и многие другие регионы России, пошел по пути социальной 
поддержки граждан, занимающихся традиционным природопользованием. Этот подход 
нуждается в корректировке, время искать другие механизмы развития традиционного 
хозяйства, чтобы и сохранить жизнедеятельность коренных малочисленных народов, и 
получить экономический эффект. Данную тему необходимо изучить, может ли регион без 
изменения федерального законодательства рассматривать рыбный и охотничьи промыслы и 
их продукцию как виды сельскохозяйственной деятельности, через включение в краевой 
реестр субъектов агропромышленного комплекса. Наш край может, желательно с поддержкой 
других субъектов федерации, выйти с необходимыми законодательными инициативами в 
Федеральное собрание и правительство России», – отметил Свиридов. 

Предложение поддержал и заместитель председателя комитета по делам Севера и 
коренных малочисленных народов Валерий Вэнго. 

«Коренные малочисленные народы, занимающиеся традиционными промыслами, 
должны стать «северными аграриями» и получать такую же сельхозподдержку от 
государства, что и сельхозпроизводители Красноярского края», – подчеркнул он. 

Итоги конференции «Традиционное природопользование: отрасль народного хозяйства 
или образ жизни?» подведут 26 марта. 

Ранее Дмитрий Свиридов отметил опыт «Норникеля» во взаимодействии с 
представителями КМНС. Политику в отношении прав коренных народов компания приняла в 
2018 году. 

«Наше взаимодействие (с КМНС. – Прим. «ТТ») имеет, конечно, гораздо более долгую 
историю. Мы снова можем вернуться к цифрам. Но они не всегда что-то значат. Просто 
сказать о том, что за десять лет «Норильский никель» вложил около 600 миллионов рублей в 
развитие КМНС, сохранение их уклада жизни, наверное, это не все. Главное – слышать 
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людей. Не просто дать им что-то, что, как нам кажется, им нужно. Необходимо сначала 
спросить у них, чего они сами хотят», – отметил в интервью «Комсомольской правде» вице-
президент по федеральным и региональным программам «Норникеля» Андрей Грачев. 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинцы продолжают нарушать закон о тишине 

На очередном заседании городской административной комиссии было рассмотрено 17 
материалов, составленных сотрудниками отдела МВД России по Таймырскому Долгано-
Ненецкому району за нарушение тишины и покоя граждан. Ознакомившись с каждым 
материалом и, оценив уровень неудобств, доставленных нарушителями своим соседям, 
комиссия назначила наказание в виде штрафов на общую сумму 11 500 рублей. Также, один 
житель Дудинки был оштрафован на сумму 3000 рублей за нарушение правил 
благоустройства… 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Полицейский сохранил пожилой норильчанке 1,9 миллиона рублей 

Сергей Дарниченко, оперативник уголовного розыска Норильского ОМВД в одном из 
торговых центров обратил внимание на пожилую женщину, которая разговаривала по 
телефону и одновременно пыталась перевести денежные средства с помощью банкомата. 

Он подошёл к женщине, представился, предъявил удостоверение сотрудника полиции и 
поинтересовался, кому и для чего она переводит деньги. Пенсионерка пояснила, что 
совершает транзакцию по просьбе сотрудников банка. Полицейский предупредил её, что 
переводить деньги ни в коем случае не надо, что её обманывают мошенники, и не стоит 
отвечать на их звонки. Он проводил женщину до подъезда и посоветовал как можно быстрее 
написать заявление в полицию. Убедить норильчанку обратиться в правоохранительные 
органы было непросто, она считала, что всё делает правильно. На очередной звонок 
мошенницы ответил сам оперативник. Он пристыдил звонившую, сказав, что ей должно быть 
стыдно, обманывать пенсионеров. 

Спустя некоторое время пожилая женщина всё же пришла в полицию и написала 
заявление о том, что мошенники обманули её и похитили 1,1 миллиона рублей. Она 
пояснила, что накануне ей поступил звонок с номера, начинающегося на +7495. Звонивший 
мужчина представился сотрудником полиции. Он спросил её, не подавала ли она заявку на 
смену номера и не знает ли она некую норильчанку, которая якобы пыталась похитить 49 
тысяч рублей со счёта пенсионерки. Получив отрицательные ответы на свои вопросы, 
лжеполицейский предупредил женщину о конфиденциальности сообщённой ей служебной 
информации. Для «защиты» средств на счетах он переадресовал норильчанку к «сотруднице 
службы безопасности банка», а чтоб рассеять сомнения, прислал ей по WatsАpp фото 
служебных удостоверений — своего и своей подельницы. Их подлинность не вызвала 
сомнений у потерпевшей. 

Почти сразу раздался звонок от «банковской служащей». Она сообщила пенсионерке, 
что той необходимо снять все деньги в банке, где открыты её счета, и срочно перевести их на 
«безопасный» банковский счёт. Помимо этого, женщину предупредили о том, что она никому 
не должна говорить об истинных намерениях по распоряжению своими средствами. Из 
накопленных на квартиру трёх миллионов в банке оказался в наличии только 1,1 миллион 
рублей. Эти деньги потерпевшая перевела на указанные мошенниками счета. На другой день 
с утра женщина, следуя инструкции преступников, обналичила 1,9 миллиона и отправилась в 
торговый центр к платёжному терминалу, чтобы осуществить переводы. Здесь её действиями 
и заинтересовался полицейский, который сразу понял, что дама стала жертвой обманщиков. 
Благодаря оперативнику пенсионерке удалось сохранить 1,9 миллиона рублей. 

Следователями Норильского ОМВД возбуждено уголовное дело по части 4 статьи 159 УК 
РФ «Мошенничество в особо крупном размере». Ведётся расследование. 
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Полицейские вновь и вновь обращают внимание граждан на то, что звонки от 
неизвестных, которые представляются сотрудниками службы безопасности банка, 
желающими предотвратить несанкционированное списание денежных средств - стандартная 
преступная схема. 

Ещё одна распространённая уловка злоумышленников - звонки от псевдосотрудников 
правоохранительных органов, которые работают со специалистами банка. 

При поступлении подобного звонка необходимо сразу прервать разговор. Никогда не 
следует выполнять никаких манипуляций со своими счетами под диктовку неизвестных, кем 
бы они ни представлялись. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
В «Норникеле» два новых вице-президента 

Для эффективной реализации важнейших для «Норникеля» программ в компании 
введены должности вице-президента по управлению инвестиционными проектами, а также 
вице-президента по экологии и промышленной безопасности. 

На должность вице-президента по управлению инвестиционными проектами назначен 
Андрей Амбарцумян, который ранее возглавлял департамент управления стратегическими 
проектами. Пост вице-президента по экологии и промышленной безопасности занял 
Станислав Селезнев, который занимал должность директора департамента экологии. 

Функционально два топ-менеджера будут подчиняться Сергею Дубовицкому, старшему 
вице-президенту – руководителю блока стратегии и управления стратегическими проектами, 
логистики и ресурсного обеспечения. 

Новые назначения призваны усилить важнейшие направления для развития компании: 
управление инвестициями и капитальным строительством, а также программы в области 
экологии и промышленной безопасности. 
     «Эти два направления – важнейшие приоритеты «Норникеля». Мы фокусируемся на 
них, чтобы достичь нашей глобальной цели – создать современное, безопасное, экологически 
чистое производство и обеспечить устойчивый рост бизнеса», – прокомментировал Сергей 
Дубовицкий. 

Инвестиционная программа «Норникеля» предусматривает комплексное обновление 
имеющихся активов, строительство новых мощностей, а также реализацию экологической 
программы. 

«Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Представители КМНС края хотят получить статус резидентов для традиционного 
промысла 

Коренные малочисленные народы Севера (КМНС) ведут диалог с министерством 
Дальнего Востока и Арктики о статусе резидентов для традиционных форм хозяйствования. 
Об этом ТАСС в кулуарах научно-практической конференции в Красноярске сообщил сенатор 
Совета Федерации, президент Ассоциации коренных малочисленных народов Севера, 
Сибири и Дальнего Востока Григорий Ледков. 

«В законе о поддержке предпринимательства в Арктике нет конкретики, будут ли 
резидентами наши традиционные отрасли, наши субъекты предпринимательства, общины, 
потому что одно из условий заявлено о новизне, новаторских видах производства, а у нас 
традиционные виды производства. Мы с Минвостокразвития в диалоге», — сообщил Ледков. 

По его словам, при этом вводятся стандарты ответственности промышленных 
производителей, «заработал диалог КМНС с промышленностью», предусматриваются меры 
господдержки в виде дополнительных квот на рыбодобычу, закрепление земель под 
оленеводство. «В стартовых началах мы многое видим», — сказал Ледков. 
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Научно-практическая конференция, посвященная традиционному 
природопользованию в северных и арктических территориях, проходит в Красноярске 25-26 
марта.  

press-line.ru 
 

Губернаторские выплаты, социальные контракты, строительство новых корпусов: 
специалисты отрасли социальной защиты поставили задачи на 2021 год 

Внедрение системы оказания государственной помощи на основе социального контракта 
станет приоритетом работы министерства социального развития в этом году. Новая мера 
будет направлена на помощь в трудоустройстве, повышении квалификации, организации 
личного подсобного хозяйства, осуществлении индивидуальной предпринимательской 
деятельности. Для этого в бюджете региона предусмотрено порядка миллиарда рублей. 
Предполагается, что первыми получателями выплаты в этом году станут не менее 5 тысяч 
человек. Об этом шла речь на заседании коллегии ведомства сегодня. Специалисты со всего 
края подвели итоги работы за 2020 год и обсудили задачи, стоящие перед отраслью в 
текущем году. 

Министр социальной политики края Ирина Пастухова рассказала, что приходилось 
быстро адаптироваться к реалиям, корректировать планы работы, реализовывать новые 
меры поддержки. Государственную поддержку в крае получают почти 1,5 млн человек, что 
составляет половину численности населения региона. В 2020 году в сферу социальной 
защиты было направлено 43 млрд рублей, что выше расходов предыдущего года почти на 
40%. 

В крае были реализованы все мероприятия, запланированные в рамках региональных 
проектов «Финансовая поддержка семей при рождении детей» и «Старшее поколение» 
нацпроекта «Демография». Появились новые меры поддержки. С января 2020 года семьям с 
невысоким доходом, в которых родился третий или последующий ребенок, предоставляется 
ежемесячное «губернаторское» пособие в размере прожиточного минимума; по инициативе 
Президента для неработающих граждан установлен единый размер пособия по уходу за 
ребенком в возрасте до полутора лет, независимо от очередности рождения; дан старт новой 
выплате для семей с детьми от 3 до 7 лет включительно. 

Министр социальной политики Ирина Пастухова: «На протяжении ряда лет абсолютным 
приоритетом государственной политики является улучшение демографической ситуации. 
Только за последний год число многодетных семей увеличилось на 7% и на сегодня 
составляет более 40 тысяч. Сумма, направленная в поддержку семей с детьми в регионе, по 
сравнению с 2019 годом увеличилась в три раза и составила более 15 млрд рублей». 

…Все материалы по итогам работы отрасли за 2020 год будут размещены на 
официальном сайте министерства социальной политики Красноярского края. 

«Красноярский край» 
 

Мощности аэропортов Красноярск и Черемшанка помогут в освоении северных 
территорий 

Руководитель края Александр Усс провел совещание по развитию инфраструктуры 
аэропортов региона. Губернатор считает, что мощности красноярского аэропорта необходимо 
задействовать для инвестпроектов на севере края. 

Развитие авиационной инфраструктуры имеет стратегическое значение не только для 
жителей Красноярского края, но и для реализации масштабных инвестиционных проектов на 
севере края. Аэропорт Норильск (Алыкель), где в прошлом году завершилась большая 
реконструкция, географически является оптимальной авиаплощадкой для обеспечения нужд 
северных инвестпроектов. Также вспомогательными площадками для их авиационного 
обеспечения могут стать малые северные аэропорты, находящиеся в оперативном 
управлении ФКП «Аэропорты Красноярья» – Диксон, Хатанга, Тура и другие. 

По мнению Александра Усса, необходимо рассмотреть возможность подключения к 
планам по освоению северных территорий мощности аэропортов Красноярск и Черемшанка. 
«В красноярском аэропорту есть большие перспективы – здесь подходит к завершению 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

реконструкция магистральной рулежной дорожки, «Аэрофлот» предполагается 
сделать его своим вторым базовым аэропортом, планируется заявка на создание ОЭЗ при 
участии AirBridgeCargo. Кроме того, «Роснефть» ведет здесь модернизацию 
топливозаправочного комплекса, что положительно отразится на эффективности 
деятельности аэропорта, повысит его конкурентные преимущества. И грузоперевозки для 
крупных инвестиционных проектов могут стать принципиально важной составляющей для 
дальнейшего развития воздушной гавани», – отметил глава региона. 

Как отмечается на официальном портале края, участие в совещании приняли члены 
регионального Правительства, представители крупного бизнеса, авиакомпаний и аэропортов. 

НИА-Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин заявил, что изучит эффект от своей прививки и будет расширять географию 
поездок 

Президент России Владимир Путин заявил, что будет расширять географию своих 
поездок по мере возникновения эффекта после сделанной прививки от ковида. 

"Прививку (от коронавируса), как вы знаете, я сделал. Сейчас посмотрим, какие титры и 
когда возникнут, и буду расширять географию посещения различных объектов, в том числе 
объектов культуры, библиотек", - сказал он в четверг на встрече с лауреатами премий в 
области культуры и искусства, отвечая на приглашение посетить Российскую 
государственную детскую библиотеку в Москве. 

Путин добавил, что в четверг планирует посетить Детский музыкальный театр юного 
актера, чтобы осмотреть его новое здание. 

Руководитель Российской государственной детской библиотеки (РГДБ) Мария 
Веденяпина, выступая на встрече, попросила президента возродить субсидию региональным 
библиотекам на комплектование фондов книгами в бумажном виде. Она напомнила, что 
ранее такая субсидия хорошо работала. Также Веденяпина рассказала президенту о 
концепции программы детского и юношеского чтения, которую кабмин одобрил в 2016 году, но 
финансирование на реализацию самой программы не согласовал Минфин. 

Путин спросил, какой объем средств предполагала программа. "На тот момент она 
стоила два триллиона", - ответила руководитель РГДБ. "Два триллиона? - удивился 
президент. - Если триллиона, то понятно, почему Минфин не пропускал". "Не триллиона, 
миллиарда. Я плоха с цифрами", - исправилась Веденяпина. 

Министр культуры Ольга Любимова в свою очередь уточнила, что "сейчас потребность 
оценивается от 550 млн рублей в год, если пополнять в субъектах все фонды - детские и 
юношеские книги, классику, современную литературу". "Конечно, там не триллионы и не 
миллиарды, но 550 млн рублей в год ежегодно спасло бы российские библиотеки от 
постепенного угасания", - добавила Любимова. 

Во вторник вечером Путин привился первым компонентом вакцины от коронавируса. По 
словам пресс-секретаря президента Дмитрия Пескова, глава государства хорошо переносит 
вакцинацию, никаких побочных эффектов у него не наблюдается. 

ТАСС 
 
Россия возобновляет авиасообщение еще с шестью странами 

С 1 апреля Россия возобновляет авиасообщение еще с шестью странами. В их числе 
Германия, Сирия, Узбекистан, Таджикистан, Шри-Ланка и Венесуэла. Об этом сообщили в 
оперштабе. 

Кроме того, с 1 апреля будет увеличено количество рейсов с Кубой, Белоруссией, 
Арменией, Азербайджаном, Египтом, ОАЭ. 

Также с начала апреля возобновятся перелеты в иностранные государства из 
международных аэропортов 13 российских городов. 

Вести 
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Инфляция в РФ по итогам года может уложиться в 4% - Решетников 
Годовая инфляция в РФ в середине марта прошла пик в 5,8%, сейчас начала 

снижаться и уже на уровне 5,7%, по итогам 2021 года может уложиться в 4%, заявил 
журналистам министр экономического развития Максим Решетников. "Пик инфляции, видимо, 
был 5,8% (на середину марта). По итогам марта ожидаем 5,7%", - отметил он. 

"Вышли на пик инфляции - неделю назад годовая инфляция стабилизировалась на 
5,8%, а сейчас пошли на снижение, и она уже 5,7%. Пока это статистические вещи - год назад 
как раз всплеск цен предкарантинный в это время начался. Поэтому в принципе мы 
находимся на пике и скорее даже на полке в сторону снижения идем. Дальше мы 
рассчитываем, что год к году инфляция начнет снижаться", - сказал министр. 

"Исходим из того, что пока вполне может выйти на целевой ориентир в 4% к концу года, 
имеется ввиду показатель декабрь к декабрю", - ответил он на вопрос про прогноз на 2021 
год, добавив, что сейчас как раз идет уточнение прогноза. 

Как сообщалось, официальный прогноз правительства по инфляции на 2021 год 
составляет 3,7%, ЦБ - 3,7-4,2%. 

Решетников также заявил, что власти РФ рассматривают разные сценарии реакции на 
возможные санкции США, но рисков фундаментального влияния на экономику нет. 

"Безусловно, мы прорабатывали разные сценарии, но комментировать эту тему надо, 
когда факты случаются. Мне кажется это такая тема - разговоры о которой сами по себе 
являются источниками для раскачивания и колебания рынка, и идет соответствующая игра", - 
сказа он, отвечая на вопрос как правительство готовится к ведению этих санкция и 
прорабатывает ли какую-то стратегию. "Пока говорить о том, что это как-то фундаментально 
повлияет на нас - мы таких рисков не видим", - подчеркнул министр. 

 ИА "Финмаркет" 
 
Почти четверть россиян сменили профессию в год пандемии 

Лишь около четверти россиян (23%) в течение года, с марта 2020 года по февраль 2021-
го, поменяли профессию, следует из данных опроса, проведенного сервисом «Работа.ру» 
(есть у РБК). При этом, 77% граждан на вопрос, меняли ли они профессию за последний год, 
ответили отрицательно. 

Опрос проводился в марте этого года во всех округах России. В нем приняли участие 
более 9 тыс. человек. 

Больше всего тех, кто переменил профессию, — в сфере производства и 
промышленности. — 19%. Многие из них перешли в строительство (9%), транспорт (7%) и 
охрану (6%). 

По 11% опрошенных поменяли работу в сферах строительства и транспорта. Из тех, кто 
работал в строительстве, часто выбирали сферы производства и промышленности (13%), 
транспорта (7%) и ресторанов (4%). Транспорт и логистику поменяли на строительство 11% 
респондентов, на производство и промышленность — 9%, а на ретейл — 5%. 

По 5% россиян переменили профессию в сферах банков и финансов, ресторанов и кафе, 
а также в сфере образования. 11% опрошенных, работавших в банковской сфере, 
трудоустроились в строительстве, 9% — в производстве и промышленности, а 2% — в IT. Из 
сферы ресторанов и кафе 7% граждан перешли в транспорт, 6% — в ретейл, а 3% — в 
строительство. Вместо работы в сферы образования чаще выбирали работу в IT (6%), 
маркетинге (5%) и ретейл (3%). 

РБК 
 

Минздрав: Почти у 100% переболевших ковидом начинается депрессия 
Различные неврологические нарушения, тревога и депрессия фиксируются у 99% 

переболевших ковидом. Об этом рассказала главный внештатный специалист по 
медицинской реабилитации Минздрава РФ Галина Иванова. 

По ее словам, передает РИА «Новости», последствия ковида «очень разнообразны», и 
уже можно выделить как минимум четыре группы. Первая — кардиореспираторные 
нарушения, такие как гипоксия, нарушения бронхиального клиренса, боли в груди, боли в 
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сердце, нарушения сердечного ритма. Вторая группа — неврологические проявления, 
которые с каждым месяцем, как правило, лишь накапливаются. Сюда специалист отнесла 
головную боль, нарушения чувствительности, нарушения обоняния и вкуса, парезы и 
параличи, когнитивные нарушения, а также тревога и депрессия. 

Третья группа — мышечно-скелетные нарушения, четвертая группа — проблемы 
питания и метаболизма. 

Как заявил замглавы Минздрава РФ Павел Пугачев российские технологии 
реабилитации после ковида «во многом превосходят западные», но проблема заключается в 
доступности этих методик и слабой информированности граждан об этом. Пугачев отметил, 
что Минздрав намерен организовать информирование о возможностях постковидной 
реабилитации через портал госуслуг. 

Напомним, ранее замглавы ФМБА Татьяна Яковлева сообщила, что реабилитация 
настоятельно рекомендуется около 80% переболевших коронавирусом. 

Росбалт 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Дело идет к Третьей мировой войне 

О необходимости отделения России от Западного мира говорилось давно и много. В 
этом смысле выступление главы МИД РФ Сергея Лаврова о необходимости скорейшего 
выхода России из созданных Западом экономических механизмов, ничем особенным не 
выделяется. За исключением одной детали. Министр иностранных дел России прямо 
отметил, что речь идет не про «может быть или когда-нибудь», а про конкретно «прямо 
сейчас». Это становится главной отправной точкой происходящего. 

"Важное системное заявление Лаврова. Нас ждет отход от международных платежных 
систем и доллара. И это уже не «может быть, когда-нибудь, хотелось бы», а конкретное «надо 
прямо сейчас». 

Это однозначно повлечет за собой ужесточение санкций и, вероятно, отключение от 
МПС и даже внешнего интернета. Если Россия и Китай начнут торговлю ресурсами и 
товарами за свои валюты, то доллар, в течении года, может прекратить своё существование, 
как отдельный товар. А больше США ничего, кроме демократии, не производит" 

Вопрос не в окончательной разрушенности политических отношений между Россией и 
Западом, и даже не в том, что случившееся является результатом действий американского и 
европейского истеблишментов. Дело в том, что в основе всей мировой экономики в 
подавляющем большинстве лежат традиционные западные механизмы. 

Это не только доллар, в котором номинировано свыше 60% из 360,6 трлн долларов всего 
совокупного мирового богатства, как следует из отчета Global Wealth Report 2019 
швейцарского банка Credit Suisse. Это еще 92% от 6 млрд долл суточного объема торговли 
нефтью и более 72% от суммы оборота мировой торговли всеми существующими видами 
сырья на планете. 

Просто потому, что так сложилось в результате Бреттон-Вудского соглашения, 
сделавшего именно американский доллар главной фундаментальной валютой всех стран 
мира. Соответственно и вся финансовая система мира формировалась исходя из 
безусловности американского бюрократического доминирования. 

По данным SWIFT, 45,58% всех международных расчетов в 2020 году в конечном итоге 
производились через доллар США. Еще 36,75% происходили через евро. Собственно, 
нынешняя атака Америки на Европу началась именно ради абсорбирования доли евро в мир 
доллара. 

В общем, если смотреть на статистику поверхностно, американская экономическая мощь 
выглядит несокрушимой, что и дает заокеанским политикам ощущение безоговорочности их 
абсолютного доминирования, позволяющего наказывать неугодных простым «отключением от 
доступа к раю». Но реальное положение дел выглядит несколько иначе. 
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Например, из упомянутых выше 6 млрд долларов суточного оборота мировой 
нефтеторговли, реальная доля США (внутреннее потребление плюс американский нефтяной 
экспорт) составляет всего 1,33 млрд долларов, а, скажем, Китай добывает и потребляет 
нефти на 0,921 млрд долларов в сутки. Таким образом, если отменить правило обязательной 
торговли нефтью исключительно за американский доллар, его востребованность в отрасли 
одномоментно упадет на 78%. 

По оценкам Trading Economics, которые в свою очередь опираются на сведения 
Федеральной резервной системы США, в ноябре 2020 года показатель обычной долларовой 
наличности, то есть агрегатор M0, составлял более 5 трлн долларов. Из которых 3,1 трлн 
находятся за пределами Америки. Например, наличные долларовые запасы российских 
граждан Банком России оцениваются в 40 млрд. 

Если к составляющей МО добавить средства на текущих банковских счетах, т.е. 
находящиеся в оперативном обороте в мире безналичные деньг, а также краткосрочные 
депозиты и остатки на счетах взаимных фондов, получается агрегатор М2, объем которого 
достигает 19 трлн долларов. 

Чтобы стало понятнее, приведенные цифры следует выстроить в последовательной 
взаимосвязи. «Бумажек с президентами» Федеральная резервная система США выпустила на 
5 трлн, с учетом находящихся в постоянном обороте безналичных долларов, американских 
денег в мировой системе всего 19 трлн, но они обеспечивают Соединенным Штатам 
возможность контролировать четыре пятых всех международных торговых расчетов 
буквально за все, и номинировать в этих ничем не обеспеченных фантиках 216 трлн всего 
богатства мира. 

Так появляется власть. На днях ведущий немецкий экономист и политолог Александр 
Рар констатировал печальный факт: Европейский Союз утратил способность вести 
самостоятельную внешнюю политику. Казалось бы – почему? 

Да, американский потребительский рынок является важным для ЕС и единственным, где 
внешняя торговля имеет для Европы положительной сальдо. Но американское направление 
составляет лишь 8,64% экспорта Германии (ведущего экспортера ЕС), тогда как в Китай 
уходят 7,97% немецких товаров и услуг, во Францию – 7,5%, в Нидерланды – 6,4%. Почему 
Германия (шире – весь Евросоюз в целом) не может настоять на невмешательстве 
Вашингтона во внутригерманские и внутриевропейские дела? 

Все просто. Потому что от 60 до 85% коротких кредитов для обеспечения повседневной 
операционной деятельности европейский бизнес, особенно крупный и сверхкрупный, 
получают (барабанная дробь!) из США. 

В августе 2018 года Минфин США наглядно, чуть ли не на пальцах, объяснил совету 
директоров французской компании Total, что если она немедленно не бросит все проекты в 
Иране и не уйдет из страны, то… больше 40% ее совета директоров занимают представители 
американских инвестиционных фондов, а 82% операционного капитала Total занимает на 
кредитном рынке США. Что для Total важнее, сохранить корпоративный бизнес или пойти на 
принцип ради 700 млн уже вложенных в иранские проекты денег, суливших около 5 млрд 
долларов выручки в ближайшие пять лет? 
     Французы намек поняли правильно. И не только они. Свернула свою деятельность в Иране 
и компания BASF, собиравшаяся вложить около 2,2 млрд долларов, а получить 6 млрд. Ушли 
из Ирана и многие другие. Аналогичным образом Соединенные Штаты сейчас «ставят Европу 
в удобную позу» по отношению к российскому газовому проекту «Северный поток – 2». 

И вот эта власть заявлением Сергея Лаврова оказалась поставлена под угрозу. Пока 
американские элиты внутри себя дрались за доступ к верховной власти, Россия и Китай 
постепенно формировали собственные альтернативные механизмы экономического 
взаимодействия. Как между собой, так и с прочими для себя важными торговыми 
направлениями. 

Например, Россия в 2014 году презентовала свою Систему передачи финансовых 
сообщений. Тогда за рубежом это было встречено гомерическим хохотом со стороны 
американских финансовых элит. Что может сделать страна, едва вытягивающая 4% 
совокупного мирового ВВП против по-настоящему «серьезных пацанов»? 
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    Однако к февралю 2021 года выяснилось, что российская СПФС уже 
охватывает 23 страны, включая Германию, Швейцарию, Казахстан и Белоруссию, и в ней 
работают более 11 тыс. крупных финансовых организаций планеты. То есть в принципе 
Россия без SWIFT может обойтись уже сейчас. Это не будет просто, но технически задача 
уже решабельна. 

Очень похожим образом дела обстоят у Китая. Его суверенный аналог SWIFT - Chinese 
International Payment System (CIPS) – запустился в октябре 2015 года, торжественным 
переводом платежа в юанях из Китая в Люксембург на счет компании IKEA. Сегодня 
китайская система успешно функционирует в 31 стране. Ею пользуются китайские филиалы 
CITIBANK, Standard Chartered Bank, JPMorgan Chase Bank, Bank of Tokyo-Mitsubishi UFJ или 
Deutsche Bank. 

Когда Сергей Лавров сказал, что Америка сегодня «не производит ничего, кроме 
демократии», он указал на простой и самоочевидный факт. Американское доминирование 
сегодня все больше оказывается основанным лишь ну сформировавшейся привычке народов 
мира подчиняться США просто потому, что Америка считается традиционным лидером 
планеты. И с этой привычкой пришло время заканчивать. 

Не из вредности или упрямства. Просто по мере экономической деградации, до 
критичной черты дошла и деградация элементарной адекватности поведения американской 
правящей элиты. Они там забыли, что лидерство Соединенных Штатов завоевывалось не 
столько штыками морской пехоты или ударами палубной авиации американского флота, 
сколько получением партнерами ощутимой и осязаемой выгоды от сотрудничества именно с 
США и игры конкретно по американским правилам. Финансовым или демократическим – не 
столь важно. Главное – американским. 

Сейчас следование им для партнеров несет прямые и очевидные убытки.  
Вашингтон не просто не замечает чьих бы то ни было национальных интересов на 

планете, он демонстрирует безоговорочную уверенность в абсолютности собственного права 
полностью игнорировать любые интересы, кроме собственных.  

Без разницы, по отношению к кому, союзникам или противникам. Равно как их больше не 
интересует степень весомости обоснования собственной позиции. Чтобы демонизировать 
противника они не считают зазорным использовать даже прямой обман. 

Это конечно не впервой – никаких признаков наличия, или хотя бы попыток создания, 
оружия массового поражения американцы в Ираке не нашли и по сей день. 

Но тогда Вашингтон хотя бы пытался делать вид, что реальные доказательства его 
обвинений действительно существуют, а сегодня он их прямо выдумывает и не стесняется 
признавать их фейковость. 

Белый дом до сих пор говорит о российском вмешательстве в президентские выборы 
2020 года как о достоверном факте, хотя его собственное официальное расследование это 
прямо опровергло, и даже нашло тех, кто эту глупость озвучил впервые. 

В общем, дело складывается так, что для России и Китая становится токсичным даже 
простое продолжение оставаться внутри западных финансово-экономических механизмов 
ввиду резко усиливающейся угрозы их использования американцами с целью нанесения 
«противнику» максимально возможного финансово-экономического ущерба. 

Значит, самым разумным ближайшим шагом является максимально быстрый из них 
выход. На это сегодня уже указывает все. Политические отношения с США полностью 
разрушены, и к аналогичному состоянию с реактивной скоростью дело идет в европейской 
политике. 

Точнее, уже пришло, так как более чем прозрачное выступление Лаврова по поводу 
приближающегося разрыва политических отношений России с ЕС в Брюсселе не просто 
проигнорировали, его основания там просто не поняли. Совсем. Мол, они там исповедуют 
пять базовых принципов, которые Россия нарушила, значит, результат не проблема ЕС. 

Раньше, где-то до 2006–2010 годов, еще можно было заниматься самообманом, утешая 
себя надеждой, что экономика находится как бы вне политики. Но происходящее на 
протяжении последних двух лет ошибочность таких представлений показало со всей 
убедительностью. 
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Отсюда напрашивается простой вывод.  
У России и Китая больше не осталось других вариантов, кроме активного и полного 

выхода из западных экономических механизмов, от ВТО до SWIFT. В то время как у США не 
осталось другого выбора, как принудить нас остаться в них силой, включая военную. В 
противном случае экономический и политический коллапс ожидают сами Соединенные 
Штаты. 

Такой расклад, везде и всегда, заканчивался только войной. Учитывая масштаб 
противостоящих систем, мировой. Неопределенным сейчас остается лишь ее форма. Москва 
и Пекин пытаются удержать события только в экономических рамках. Но получится ли это – 
пока вопрос остается открытым. 

P/S.  
Война будет - тут без вариантов, только военное решение - другого нет и не сыскать. 

Они же - хотят войну, значит получат её в полной мере ощутят что же такое настоящая война 
а не на страницах в СМИ. 

Другое дело, русские так называемые элиты - начнут спешно выводить свои "честно 
заработанные"  и куда то же их надобно пристроить - куда? 

Тихая гавань - для кровно заработанных с гарантией в 100%, есть ли она на самом то 
деле? Думаю что нет такой.. 

Многие патриотично настроенные граждане искренне недоумевают, почему наша элитка 
вывозит наворованное на Запад. Ведь если что случится, то у них же там всё отберут!  

На Родине то надежнее! Да - да, на Родине надежнее и не в долларах разумеется.  
Тут то есть один интереснейший нюанс: Следить нужно как раз за элитами, за ИХ 

поведением, что будут продавать, от чего избавляться, с чей стороны, в пользу кого (страна) 
и т.д. Ну а если настанет день и ........ 

То никакие доллары евры, рубли, фунты - просто не понадобятся. Вода еда, бинты, 
лекарства... вот что будет востребовано. 

И если такое вот произойдет - то мы получим полное "обнуление" 
КОНТ 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 26.03.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 76, 17 ▲ 0, 02 

EUR 89,98  ▼0, 07 

 
9. Прогноз погоды 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 


